

Pablo Eguiguren aterriza como actor clave para enfrentar los permisos en la cartera de Economía de Kast

■ El exjefe de gabinete del ministerio en el segundo Gobierno de Sebastián Piñera tendrá a cargo la agenda de autorizaciones sectoriales del próximo Gobierno.

POR AMANDA SANTILLÁN R.

El economista Pablo Eguiguren Reyes será el encargado en el Ministerio de Economía del nuevo Gobierno de dar viabilidad a la agenda de permisos sectoriales de la administración de José Antonio Kast.

Eguiguren Reyes fue jefe de gabinete del exministro José Ramón Valente en la misma cartera durante la segunda administración de Sebastián Piñera, entre 2018 y 2019, para después convertirse en asesor de la Presidencia hasta marzo de 2022.

Con pasos por Southern Cross, por el departamento de Economía de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), y como consultor en Boston Consulting Group en Washington, Eguiguren es economista de la UC y cuenta con un MBA y un Máster en Administración Pública, ambos de la Universidad de Harvard.

Su aterrizaje en el equipo del futuro biministro Daniel Mas se centrará en desregular los permisos sectoriales e, incluso, en la eliminación de algunos, según ha adelantado el próximo ministro de Hacienda, Jorge Quiroz. Además, tendrá el desafío de la puesta en marcha de la Ley marco de Autorizaciones Sectoriales, vigente desde septiembre pasado y cuyo objetivo es reducir entre 30% y 70% los tiempos de tramitación. La iniciativa contempla la creación de una nueva Oficina de Autorizaciones Sectoriales, declaraciones juradas y la ventanilla digital.

Mas se suma a Panamá
 El próximo biministro de Eco-

nomía y Minería, Daniel Mas, acompañará al Presidente electo Kast en el Foro Económico Internacional América Latina y el Caribe 2026, organizado por el Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF) y el Gobierno de Panamá

En su primera actividad internacional, la agenda de Mas contempla diversos encuentros para abordar planes y experiencias que permitan apoyar el desarrollo de las PYME y la creación de empleo, como también acelerar la reconstrucción de las zonas devastadas por los recientes incendios en el sur del país.

“Nuestra participación en el foro tiene como objetivo conocer experiencias y planes de apoyo a emprendedores, PYME y personas. La misión del Gobierno del Presidente electo es fomentar la inversión, agilizar la actividad económica, promover la creación de empleo y abrir puertas a eventuales recursos que puedan ir en apoyo de nuestro país”, indicó.

Mas viajará la madrugada del miércoles y se espera que, en el encuentro de alto nivel se reunan empresarios, líderes influyentes y representantes de Gobiernos, donde el biministro sostendrá reuniones con autoridades y representantes de la CAF para conocer experiencias sobre cómo impulsar el crecimiento, la inclusión y competitividad.

La agenda es parte de la gira que el Presidente electo está realizando en Centroamérica, acompañado de los futuros ministros de Hacienda, Jorge Quiroz; Energía, Ximena Rincón; Relaciones Exteriores, Francisco Pérez Mackenna; y de Seguridad, Trinidad Steinert.



Pablo Eguiguren Reyes es economista de la Universidad Católica y tiene dos maestrías en la Universidad de Harvard.

Su incorporación al equipo del futuro ministro Daniel Mas se enfoca en la tarea de desregular los permisos sectoriales, incluyendo la eliminación de algunos, según ha adelantado el próximo ministro de Hacienda, Jorge Quiroz.

García cree posible el triple objetivo de Quiroz: “Hereda una situación económica muy favorable”

■ Las perspectivas del futuro titular de Hacienda son “coherentes” con las del actual Gobierno, sostuvo.

El futuro ministro de Hacienda, Jorge Quiroz, se fijó un triple objetivo que ha generado debate entre los economistas por lo ambiciosos. “En cuatro años más nos deberían evaluar por una economía creciendo al 4%, un balance fiscal en equilibrio y un desempleo acercándose al 6%”, dijo en una entrevista con DF MAS publicada este domingo.

Si bien esto lo proyecta para fines de la administración Kast, en esa misma conversación Quiroz aseguró que ya el segundo semestre de este año esas mejores expectativas deberían reflejarse en un cambio de tendencia, a su juicio, vinculado al cambio de Gobierno.

En el marco del lanzamiento de la Estrategia Nacional de Minerales Críticos realizada ayer, el actual biministro de Economía y Energía, Álvaro García, fue consultado por estas declaraciones y no rebatió los comentarios de Quiroz, sino que aportó su enfoque al respecto.

“Las afirmaciones del futuro ministro de

Hacienda son muy coherentes con lo que el Gobierno ha señalado”, comenzó señalando García.

Mejoran las condiciones de inversión

“Durante este período gubernamental se ha despejado la pista para que la economía chilena despegue y crezca de forma más acelerada que lo hecho en el pasado”, señaló.

En ese sentido, agregó: “Ha aumentado la inversión de manera muy significativa; la cartera de proyectos de inversión para más adelante aumentó en más de un 20%; el futuro Gobierno cuenta con una Ley de Permisos Sectoriales que permite la agilización de la aprobación de esos proyectos; el año pasado tuvimos la mayor aprobación histórica de proyectos en el Servicio de Evaluación Ambiental (SEA); y tuvimos también, por segundo año consecutivo, un aumento en la productividad y hacia más de una década que eso no ocurría en Chile”.

En ese marco, el biministro añadió que “el próximo Gobierno hereda una situación económica muy favorable para crecer y eso es lo que ha señalado el futuro ministro Quiroz”.



El actual biministro de Economía y Energía, Álvaro García.